

**Gemeindeausschuss von St. Ludwig Ibbenbüren**  
**Sitzung am Montag, 17. Februar 2020 - 19.30 Uhr**  
**im Gemeindezentrum / Mehrzweckraum**  
**Im Pfarrheim von St. Ludwig**

**Protokoll vom 17.02.2020**

**Teilnehmer:** Siehe beigefügte Anwesenheitsliste  
**Leitung:** Bernhard Runde  
**Protokoll schrieb:** Andrea Winter

TOP	Themenbeschreibung / Besprechungsergebnis	Wer macht was
1.	<p><b>Begrüßung / Impuls / Eröffnung</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>· Begrüßung der Anwesenden u. Eröffnung der Sitzung durch Bernhard Runde</li> </ul> <p>Herr Neurauther und Herr Bröker haben sich kurzfristig aus Krankheitsgründen abgemeldet. Daher wird der Punkt Dankeschön und Präsentation der Kreuzbundarbeit verschoben.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>· als Impuls folgte ein kurzes Gebet zum Thema:</li> </ul>	B. Runde
2.	<p><b>Feststellung der Teilnehmer durch Anwesenheitsliste</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>· siehe hierzu die beigefügte Anlage.</li> <li>· entschuldigt hatten sich Daniela Linke, Franziska Hüvelmeyer, Franziska Witz-Könighausen u. H. Berg.</li> </ul>	
2.1	<p><b>Protokoll der letzten Sitzung</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>· gibt es hierzu Anmerkungen oder Fragen etc.?</li> </ul> <p>Es gab keine weiteren Anmerkungen</p>	
3.	<p><b>Gemeindezentrum</b></p> <p>3.1 <b>Die Hausordnung:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>· wird in dieser Woche KW 17.02.2020 angebracht</li> </ul> <p>3.2 <b>Nutzungspauschale</b> für außerkirchliche Gruppen</p> <p>Die Gemeinderäume werden zu 80 % an kirchliche Gruppen vermietet. Für die restlichen 20% wurde überlegt ob man eine Nutzungspauschale einführt.  Ergebnis:</p>	C.Hecker



	<p>ein weiterer Punkt ist die ständige Problematik mit dem bestehendem <b>WLAN-Netz</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- da die Leistung teilweise wohl zu schwach ist- und nicht in jedem Raum WLAN-Empfang möglich ist möchten wir gerne eine entspr. technische Ausstattung beantragen</li> <li>- die Kosten hierfür werden sich nach einem vorliegendem Angebot zwischen ca. <b>€ 1.800,00</b> bis <b>€ 2.500,00</b> belaufen</li> </ul> <p>Vorschlag: Es wird eine Team / Ausschuss gebildet die sich um die Umsetzung kümmern. Bernhard Runde kümmert sich um die Zusammensetzung des Teams / Ausschuss</p>	Bernhard Runde
4.	<p><b>50 Jahre Gemeindefest St. Ludwig - Do. 11. Jun, 2020</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>· Neue Ideen zur Gestaltung des Tages</li> </ul> <p>Vorschlag von Herrn Weber Personen die sich verdient haben um das Pfarrfest angesprochen werden ob sie besondere Ideen haben.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>· Vorschläge für neue Programmpunkte <b>(eventuell auch gegen Honorar)</b></li> </ul> <p>Jongleur = Familienzentrum Besondere Verlosung Ballonfahrt Kutschfahrt Dia Vortrag Die Donuts Jugend Kunstschule (Break Dance) Bevergerner Tanzgarde Feuerwehrfahrzeug Tischkicker Fair gehandelte Produkte Happy Hour Entenrennen Quiz Bergmannstänze Alle 50 min Bier um die Hälfte für 10 min Tombola <b>Die Liste für Sammlung Tombola befindet sich im Anhang.</b> <b>Bitte kurze Rückmeldung falls es nicht möglich bei den entsprechenden Firmen nachzufragen.</b></p>	Erhard Kurlemann Andrea Winter

	<p><b>Bildung einer Arbeitsgruppe, verantwortlich für Fragen der Planung, bzw. der Organisation:</b>          Andrea Winter          Erhard Kurlemann          Bernhard Runde          Sabine Kölker          Christa Hecker          Heinz Konnemann          Termin wird über eine Doodle Liste gefunden.          Erhard Kurlemann gibt Terminvorschläge</p>	
5.	<p><b>Ehrenamtlichen Fest am Freitag, 14. August 2020</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>· Anfrage vom GAB warum St. Ludwig das diesjährige Ehrenamtlichen Fest nur für sich alleine durchführt?</li> <li>- Bosco ist der Meinung, dass es besser wäre, dieses Fest gemeinsam auf der Alt-HK-Ebene durchzuführen, anstatt jede Gemeinde selbstständig für sich allein.</li> <li>- Lt. Pfarrer Dördelmann soll dieses aber nur auf Gemeindeebene stattfinden</li> <li>- eine diesbezügliche Anfrage wird an den Pfarreirat und an den Verwaltungsausschuss</li> </ul> <p>Beschluss: Es wird vorgeschlagen unseren Termin beizubehalten. Dazu werden die anderen Gemeindeausschüsse eingeladen.</p>	<p><b>Pfarrbüro Bernhard Runde</b></p>
6.	<p><b>Gemeinde St. Ludwig Unterwegs bei „Ibb on Ice“ - Sonntag, 29. Nov, 2020 -</b></p> <p>Erhard Kurlemann bestätigt den Termin.          Einzige Bedingung das der Gottesdienst um 12 Uhr beendet sein soll.</p> <p>Weitere Details werden im Sommer geklärt.</p> <p>Bei Regen könnte der Gottesdienst evtl. Rathaus (Verfügbarkeit klären) stattfinden.</p> <p>Margret Evers fragt die „Liederlichen“ an ob sie an diesem Termin auftreten können.          - was ist mit Gesang und Musik:</p>	<p><b>Margret Evers Erhard Kurlemann</b></p>

7.

### **St. Ludwigkirche Information zum aktuellen Stand der Unterschutzstellung und zur Umgestaltung**

- wie bereits mehrfach besprochen, wurde mit der Stadt Ibbenbüren als „*Untere Denkmalschutzbehörde*“ die Entscheidung zum Umfang der Unterschutzstellung unserer Kirche mit einer Frist bis zum 31. März 2020 vereinbart.
- zwischenzeitlich wurden zur Umgestaltung des KirchenInnenraumes viele Gedanken und Ideen entwickelt, die dann in mehreren Gesprächen den interessierten Gemeindemitgliedern vorgestellt, bzw. diskutiert und meist einvernehmlich besprochen wurden.
- als Ergebnis aus diesen vielen Treffen hat unser Architekt Christoph Achterkamp ein Konzept zur liturgischen Gestaltung erarbeitet.
- ergänzend dazu hat Herr Weber ein Arbeitspapier aus seiner pastoralen Sicht formuliert.
- beide Arbeiten wurden uns Anfang Februar per E-Mail als Information zur Verfügung gestellt.

#### **Wie geht es nun weiter?**

- mittlerweile, am Freitag der letzten Woche hat in Münster mit den Vertretern der einzelnen Fachabteilungen des Bischöflichen Generalvikariates ein Gespräch stattgefunden in dem unsere Vorstellung zur Umgestaltung ausgetauscht und besprochen wurde.

#### · **Herr Weber,**

14. Februar 2020: (Martin Weber, Bernhard Nadicksbernd und Markus Bischoff-Wittrock) Der Termin mit den Vertretern des Bischöflichen Generalvikariates sichert uns den Rückhalt für das weitere Vorgehen. 90 Minuten intensiver Austausch führten zu dem erfreulichen Gesprächsergebnis. Es handelt sich nicht um eine finanzielle Zusicherung einer Umsetzung, sondern ist erst einmal so zu verstehen, dass die Weiterentwicklung des Gemeindelebens durch die Freiraum-Gestaltung gerade ggü. dem Denkmalschutz mitgetragen wird. So wird nun möglichst kurzfristig ein Termin mit Herrn Bürgermeister Dr. Schrammeyer initiiert, an dem auch mindestens ein Vertreter\*in des BGV teilnehmen wird. In dem Termin wird es Ziel sein, auch die untere Denkmalschutzbehörde von unserer

	<p>(liturgischen) Weiterentwicklung mit der Voraussetzung einer räumlichen Anpassung zu überzeugen. So kann dann über die Stadt ein Termin mit dem LWL vereinbart werden, in dem dann über den Umfang einer Unterschutzstellung seitens des Denkmalschutzes vor Fristablauf Ende März 2020 gesprochen werden kann. (MBW) .</p>	
--	--	--

<p><b>8.</b></p>	<p><b>Information aus den einzelnen Gruppe:</b></p> <p>Raumpflegerinnen wünschen einen neuen Kerzenständer für die Kapelle Es werden 3 Angebote eingeholt und bei Piek eingereicht.</p> <p><b>KAB:</b> Jahresprogramm steht und erste Aktionen sind erfolgreich umgesetzt.</p> <p><b>KFD:</b> Am 28.03 wird ein neues Team gebildet</p> <p><b>Familienzentrum:</b> Verbundleitung ist gestartet.</p> <p><b>Nächste Sitzung des GAL:</b> · Dienstag, 21. April 2020 - 19.30 Uhr / DISCO</p> <p>· <b>Gäste an diesen Abend sind:</b> - Herr Pfarren Dördelmann - Herr Pieck, Verwaltungsreferent</p> <p><b>Ende dieser Sitzung: <u>21.30</u> Uhr</b></p>	<p>Sabine Kölker Andrea Winter</p>
------------------	--	--